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DENI

Os meses quentes e chuvosos são propícios para a proliferação de pragas urba-
nas, já que o tempo instável pode ajudar na aceleração do ciclo de vida, aumen-
tando a taxa de reprodução desses bichos.
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ALEXANDRE ARAÚJO

No período de 26 a 30 de junho foram realizados em Vitória 
os JEPES - Jogos Paralimpicos do Espírito Santo, com parti-
cipação de 24 Paratletas do Projeto Para Linhares, treinados 

por Kelley Bonincenha, que se dedica sempre com muita 
disposição e garra para com seus comandados, e por isso 

foram conquistadas 69 medalhas na competição.
PÁG. 04

No último domingo, dia 2, mais de 20 fiéis da Paróquia Nossa 
Senhora da Conceição, de Linhares, colocaram os pés a ca-
minho para promover um momento de missões populares. O 
grupo de missionários visitou famílias do Assentamento Sezínio 
Fernandes de Jesus, conhecendo melhor a realidade local e 
levando a Palavra de Deus àquela comunidade.            PÁG. 02

Prorrogado prazo para cobrança 
do estacionamento em Linhares

Paratletas de 
Linhares conquistam 

69 medalhas em 
competição na capital

Missões Populares 
promovidas pela 
Paróquia N. S° da 
Conceição
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•• Neste último domingo, dia 2 de julho, a 
polícia do regime de Daniel Ortega, ditador 
da Nicarágua, invadiu o convento das Irmãs 

dos Pobres de Jesus Cristo.          Pág. 02

Jhonson Gouvêa 
e Carlos Alberto 

Macedo.
PÁG. 08

Prevenção e controle de 
pragas urbanas é essencial 
em lugares de clima tropical

              ANOS

O  período de testes do estacionamento rotativo foi prorrogado em Linhares  até o dia 1º 
de agosto. Essa medida tem como objetivo familiarizar os cidadãos com a nova norma. As 
vagas da Zona Azul, como foi denominado o perímetro em que o rotativo foi implemen-
tado, foram criadas para otimizar a mobilidade urbana na cidade. Para utilizar o estacio-
namento rotativo, os motoristas poderão baixar o aplicativo Estar Digital Linhares, dispo-
nível para dispositivos iOS e Android. Através do aplicativo, os usuários poderão adquirir 
créditos para utilizar no sistema.Além disso estão  disponibilizados  12 pontos de venda 
distribuídos pela região onde o estacionamento rotativo será implementado.
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IMPEACHMENTE DE PAZOLINI

CONSELHEIRO DO CNMP

ADUTORA EM B.GUANDU

SALÁRIO IGUAL

CASO MIGUEL

Em meio a cobranças dos vereadores Vinícius Simões (Cidadania) e André Moreira (Psol), 
autor da representação, o presidente da Câmara de Vitória, Leandro Piquet (Republica-
nos), disse na sessão da última terça-feira (4) que analisa o pedido de impeachment 
do prefeito Lorenzo Pazolini, (foto) também do partido Republicanos, juntamente com a 
Procuradoria-Geral, e apontou: “Não tenho compromisso com erro”. O pedido de abertura 
do processo de impeachment foi protocolado na última segunda-feira (3) pelo vereador 
André Moreira, motivado pela falta de prestação de contas por parte do prefeito, que 
poderá enquadrá-lo em crime de responsabilidade e resultar em cassação do mandato.

Magistrados interessados em compor o Conselho Nacional do Ministério Público (CNMP), 
já podem se inscrever para vaga aberta pelo Superior Tribunal de Justiça (STJ). De acordo 
com o edital, para se candidatar é necessário preencher o formulário disponível no site: 
www.stj.jus.br.Após o preenchimento do formulário o mesmo deve ser encaminhado com 
o currículo em formato padronizado para o endereço de e-mail: juiz_cnmp@stj.jus.br até 
o dia 31 de julho. A decisão de indicação para o cargo será atribuída à corte em uma 
sessão por votação secreta e a lista de magistrados inscritos para a vaga será colocada 
à disposição do público, inclusive na página eletrônica do Tribunal.

O município de Baixo Guandu, no Noroeste do Espírito Santo, receberá uma adutora 
que irá compor o atual sistema de abastecimento de água na região. As obras da 
captação alternativa de água no rio Guandu iniciaram neste ano e cerca de 31 mil 
habitantes serão beneficiados com a obra.A estrutura é construída pela Fundação 
Renova, como forma de compensação pelos prejuízos causados pelo rompimento da 
barragem de Fundão, distrito de Mariana (MG), em novembro de 2015 e que afetou 
cidades mineiras e capixabas banhadas pelo rio Doce.

CÓDIGO CIVIL

ORTEGA PRENDE 
BRASILEIRAS

DIREITOS HUMANOS

A PRINCESA DO ROCK

CARGA TRIBUTÁRIA

Atenção, migalheiras! Código Civil será 
atualizado. Corregedor Nacional de Jus-
tiça, ministro Salomão vai presidir comis-
são de juristas que será criada no Senado 
para elaborar proposta de atualização do 
compêndio civil.Sancionado em janeiro 
de 2002, o atual Código Civil já tem mais 
de duas décadas.

Neste último domingo, dia 2 de julho, a polícia 
do regime de Daniel Ortega, ditador da Nicará-
gua, invadiu o convento das Irmãs dos Pobres 
de Jesus Cristo, na cidade de León, e prendeu 
quatro freiras brasileiras, cujo paradeiro per-
maneceu desconhecido durante horas.Martha 
Patricia Molina, advogada e pesquisadora que 
tem denunciado enfaticamente a perseguição 
promovida ao menos desde 2018 pelo ditador 
contra a Igreja Católica, deplorou via rede 
social o tratamento indigno dado às religiosas 
e chegou a escrever:“Não se sabe nada sobre 
elas. Espero que respeitem suas vidas e sua 
integridade”.

No mês de junho se deu a celebração do 
orgulho LGBT. Frente a isto, Álvaro Augus-
to Cerqueira Mangabeira traz uma refle-
xão acerca das conquistas e dos desafios 
que essa comunidade deve comemorar e 
enfrentar.Álvaro Mangabeira é advogado 
militante, mestrando em Direitos Sociais 
pelo Centro Universitário IESB e ativista 
em direitos humanos.

Elas estão cada vai mais ativas e se 
dando bem! “A igual trabalho, salário 
igual”. Há cem anos, Rui Barbosa, em 
campanha eleitoral, já falava do absurdo 
de as mulheres ganharem menos que 
os homens, trabalhando na mesma 
função. Agora, finalmente, a questão é 
transformada em lei.

A 3ª turma do Tribunal Superior do 
Trabalho - TST condenou o ex-prefeito 
de Tamandaré/PE, Sérgio Hacker, e sua 
esposa, Sari Corte Real, ao pagamento 
de R$ 386 mil de indenização por danos 
morais coletivos. O casal era emprega-
dor da mãe e da avó do menino Miguel 
Otávio, que, em junho de 2020, morreu 
ao cair de um prédio no Recife, depois 
de ser deixado sozinho no elevador pela 
patroa. O colegiado concluiu que o casal 
reproduziu padrão social discriminatório 
e racista em relação às trabalhadoras 
domésticas, cuja contratação foi frau-
dulenta e paga indevidamente pelos 
cofres públicos.

Amanhã, sexta-feira, dia 7, às 19h30m, o jornalista e escritor Nilo Tardin, lança em 
Colatina, o filme documentário “Colatina: a Princesa do Rock”. Com 35 anos de jor-
nalismo, o autor acostumado com a produção de notícias experimentou uma nova 
forma de contar uma história baseada na arte e na técnica cinematográfica. Uma 
das sequências mais emocionantes das gravações é o reencontro de componentes 
da banda The Jet Boys no Liverpub, casa de shows inspirada nos garotos de Liver-
pool. Os músicos participaram de um bate-papo cheio de saudade e causos sobre 
os primeiros tempos do rock e, na parte da noite, apresentaram um show para 40 
convidados. Além do destaque para a banda The Jet Boys, o documentário abordará 
a influência do rock no comportamento, no estilo de vida, na moda e na economia 
da Princesa do Rock. O lançamento será na Área Verde de Eventos da Beira Rio.

O setor da aviação civil pressiona a Câmara Federal a não elevar a carga tributária 
incidente sobre as empresas aéreas. Representantes das companhias alegam que 
isso ocorrerá caso a reforma tributária seja aprovada da forma proposta pelo relator, 
Aguinaldo Ribeiro (PP-PB). O apelo é para que o relator inclua o setor na lista daqueles 
sobre os quais não recairá a alíquota cheia do futuro imposto único. A expectativa é 
que essa alíquota fique em 25%.A Associação Brasileira das Empresas Aéreas (Abear) 
defende que a alíquota para o setor seja a metade, 12,5%.
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Prevenção e controle de 
pragas urbanas é essencial 
em lugares de clima tropical

Cirurgia de catarata 
lidera fila do SUS

A proliferação se dá principalmente pelo clima, porém o homem pode ser o 
principal provocador do aparecimento dos insetos e animais em zonas urbanas.

A cirurgia diminui o risco de quedas, depressão e 
ansiedade, melhora o sono e o metabolismo.

O Brasil é conhecido por 
seu clima tropical, que é res-
ponsável por provocar altas 
temperaturas até mesmo no 
inverno. Em algumas regiões 
brasileiras, há quem diga que 
é verão o ano inteiro, devido 
aos poucos dias de frio. Po-
rém, infelizmente, não é ape-
nas sol e mar que o clima in-
tenso proporciona. Os meses 
quentes e chuvosos são pro-
pícios para a proliferação de 
pragas urbanas, já que o tem-
po instável pode ajudar na 
aceleração do ciclo de vida, 
aumentando a taxa de repro-
dução desses bichos.

As pragas urbanas são de 
grande risco à saúde humana 
e os principais causadores de 
doenças como leptospirose, 
febre amarela, hepatite e den-
gue. Esses insetos e animais 
pequenos migram em busca 
alimento e abrigo. “Além do 
clima propício, sabemos que 
os lugares mais favoráveis para 
a proliferação desses animais 
são construídos pelo homem — 
terrenos baldios, água parada 
e lugares com acúmulo de lixo 
— e, portanto, é nosso dever, 
como comunidade, procurar 
maneiras e medidas de evitar 
o aparecimento dessas pragas 
urbanas e prevenir acidentes 
com adultos e crianças”, co-
menta Rafael Costa, Diretor 
Comercial da Embalixo.

Para afastar e evitar a visi-
ta indesejada desses insetos e 
animais, é necessário o cuida-
do redobrado em regiões que 
costumam ter o tempo instá-
vel. Para isso, é indispensável 
manter os lixos acondicio-
nados em sacos adequados 
e de preferência em lixeiras 
que possuem tampa. “Hoje é 
possível encontrar sacos que 

A população brasileira com 60 
anos ou mais deve superar a de 
crianças entre zero e 14 anos em 2030 
segundo estimativa do IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística). 
Para o oftalmologista Leôncio Quei-
roz Neto, presidente do Instituto Pe-
nido Burnier de Campinas, esta tran-
sição demográfica explica porque a 
catarata, doença que torna opaco o 
cristalino do olho conforme envelhe-
cemos, é a primeira no ranking do 
SUS (Sistema Único de Saúde) com 
167,5 mil pacientes na fila de espera.

A catarata, ressalta, é considera-
da uma das maiores causas de perda 
evitável da visão. A estimativa do CBO 
(Conselho Brasileiro de Oftalmologia) 
é de que o Brasil tem hoje 1,5 milhão 
de cegos e 49% dos casos de perda da 
visão no País são causados por esta 
doença. Significa que praticamente 
metade da cegueira no Brasil poderia 
ser evitado. Isso porque, a catarata é 
tratada por uma cirurgia que reverte 
a perda da visão.

Queiroz Neto ressalta que só na 
Fundação Penido Burnier, braço so-
cial do hospital, a fila da cirurgia de 
catarata tem 800 inscritos e o tempo 
de espera pelo procedimento pode 
ser de  dois anos. “Quanto mais avan-
çada é a idade, maior a prevalência. 
A estimativa da OMS (Organização 
Mundial da Saúde) é de que a doen-
ça atinge 17% dos que têm entre 55 e 
65 anos, 47% das pessoas com 65 a 75 
anos e 73% dos maiores de 75 anos” 
pontua. O problema é que de acordo 
com o IBGE (Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística) em Campinas 
a população com 55 anos ou mais 
triplicou entre 2011 e 2021, enquan-
to o crescimento populacional em 
todas as idades foi de apenas 14%. Os 
primeiros dados do censo 2022 com-
provam que esta é uma tendência 
nacional.   

SINTOMAS
O oftalmologista afirma que os 

principais sintomas da catarata são: 
troca frequente do grau dos óculos. 
ofuscamento, dificuldade de dirigir 
à noite, acompanhar o movimento 
da bola em jogos de tênis ou golfe, 
ler letras miúdas ou placas de sina-
lização. Ao contrário do que muitos 
acreditam a catarata não deve ficar 

madura. Queiroz Neto afirma que a 
operação deve ser feita logo que a 
doença começa a dificultar as ati-
vidades diárias. “A catarata madura 
dificulta a visualização da retina pelo 
cirurgião e aumenta o risco de inter-
corrências durante o procedimento”.

REDUÇÃO DA FILA
A boa notícia é que para redu-

zir a fila represada pela pandemia 
de covid o Ministério da Saúde está 
destinando R$ 600 milhões divididos 
em três parcelas para realização de 
cirurgias, exames e consultas reali-
zados pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS). Pata a liberação dose recursos 
todos os estados e Distrito Federal 
enviaram à Pasta a demanda local 
por cirurgias que soma 1 milhão de 
inscritos em mais de 10 procedimen-
tos diferentes.

A primeira parcela de R$ 200 
milhões já foi liberada pela Pasta às 
secretarias de saúde estaduais e mu-
nicipais. O recurso permite realizar 
487 mil cirurgias, o que representa 
45% de redução da fila. Queiroz Neto 
afirma que a iniciativa é      bastante 
importante, mas não pode ser pon-
tual porque os cuidados com a saúde 
são perenes.

PESQUISA
O oftalmologista ressalta que uma 

recente pesquisa internacional reali-
zada em vários países, incluindo o 
Brasil, revela que o brasileiro valoriza 
muito a visão. Para 89% dos entrevis-
tados é a visão que permite ter boa 
qualidade de vida no envelhecimen-
to. O levantamento também mostra 
que 35% desconhecem que a cirurgia 
é indolor, 30% não sabem que a cirur-
gia é feita com implante de una lente 
intraocular e 40% ignoram que exis-
tem diferentes modelos de lente que 
substituem o cristalino.

Os benefícios da cirurgia vão além 
da melhora da visão. “A visão respon-
de por 85% de nossa integração com 
o meio ambiente. Por isso, o risco de 
quedas é menor após a cirurgia pela 
melhora da visão de profundidade e 
de contraste. A menor chance de iso-
lamento também diminui a depres-
são e ansiedade, melhora o sono e 
o metabolismo pelo maior estímulo 
do luz azul na retina durante o dia”, 
conclui.

possuem a tecnologia repe-
lente — como saco repelen-
te da Embalixo, que tem em 
sua fórmula citronela, menta, 
limão e cravo  — para evitar 
insetos que podem ser fonte 
de alimentos para algumas 
pragas urbanas, que é o caso 
das aranhas, que podem se 
alimentar de mosquitos”, ex-

plica o diretor.
Outro cuidado importan-

te para evitar que a invasão 
desses bichos dentro de casa 
é vedação de frestas de por-
tas e janelas, ou buracos que 
possam servir de passagem. 
Também é importante evitar 
que alimentos sejam guarda-
dos em recipientes sem tam-
pas. 

E, claro, procurar man-
ter quintais com as gramas 
bem aparadas e sem entulhos 
que possam servir de abrigo 
ou acumular água de chuva. 
Além disso, embora seja um 
trabalho de responsabilidade 
dos governantes municipais, 
é importante colaborar para 
a limpeza das ruas, evitando 
o acúmulo de lixos em calça-
das e ruas para conservar a 
manutenção do local.
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TELEVISÃO
Flávio Ricco
Colaboração: José Carlos Nery

Voltando à questão que não nos permi-
te mais estabelecer comparações da TV do 
passado com a de agora, torna-se necessário 
considerar outros fatores, como a oferta de 
trabalho para os grandes talentos em platafor-
mas de streaming, o que não existia. E, junte-
-se a isso, como condição primeira, ter o aval 
comercial antes de iniciar qualquer produção.

Não havendo plenas condições de venda, 

esquece. 
Num mercado tão competitivo, nem sem-

pre os valores disponibilizados são suficientes 
para bancar os custos de uma produção. Por 
isso muita coisa deixa de ser feita.

Olha só a Globo! Antes, em se tratando do 
esporte, era tudo dela, até porque a exposição 
das marcas se espalhava em diferentes es-
paços da sua programação. Hoje não é mais 

Diante dos novos tempos, a ordem, 
também nas emissoras de TV e pla-
taformas de streaming é economi-
zar – ou otimizar.
Razão pela qual a Globoplay preten-
de gravar, simultaneamente, a 2ª e 
3ª temporadas de “Rensga Hits!”.
Então é isso. Mas Domingo tem 
mais. Tchau!

•   Eri Johnson, no próximo sábado, esta-
rá com o espetáculo “Eri pinta, Johnson 
borda” no navio da MSC, pelos mares do 
Caribe.
•   O ator Bruno Breve, recém-saído de 
“Travessia”, agora estreia o filme “Eulá-
lia”, de Igor Moreira...
•   ... Caio, seu personagem, trabalha 
em uma agência de crédito consigna-
do, Mocap, e vive dando em cima de 
Eulália(Nina Frossi)...
•   ... A protagonista descobre que ele 
frauda contratos, mas, precisando de 
dinheiro para pagar o tratamento de 
sua mãe, fica tentada a cometer o mes-
mo crime...
•   ... “Eulália” terá pré-estreia no próxi-
mo dia 25, no shopping Downtown, Bar-
ra da Tijuca, Rio.
•   Christina Rocha está encerrando a 
primeira temporada do podcast “Chris-

tina pode tudo” e já se preparando para 
a segunda.
•   As gravações da nona temporada do 
“Bake Off Brasil” serão encerradas na 
próxima semana.
•   Itatiba, em São Paulo, recebe filma-
gens da sequência do novo longa da 
“Turma da Mônica”.
•   “Operações Especiais”, dirigido por 
Tomás Portella, estreia dia 8, às 22h30, 
no Canal Brasil...
•   ... No elenco: Cleo, Fabrício Boliveira, 
Marcos Caruso, Fabíula Nascimento, 
Thiago Martins, Antonio Tabet, Augus-
to Madeira, Adriano Saboia e Jonathan 
Azevedo...
•   ... Falando em Jonathan Azevedo, está 
quase um figurante em “Terra e Paixão”.
•   Só falta assinar: Leão Lobo entra para 
o programa da Claudete Troiano na 
Rede TV!.

Aliás, falando em vice-presidên-
cia do SBT, os mais próximos se 
referem à filha de Silvio Santos 
como “Dani Bei”.
E estão muito confiantes nas 
propostas da executiva, que tem 
comandado “mil reuniões” den-
tro e fora da emissora.

Está previsto para segunda-feira 
o retorno de Ronnie Von ao seu 
programa da Rede TV!.
O apresentadora foi afastado por 
conta de uma virose.

A Bandeirantes está com um ananás na mão. A escolha do 
apresentador, aquele que vai formar dupla com Glenda Ko-
zlowski, tem causado enormes preocupações.
Uma coisa é certa: não tem ninguém definido até agora. E o 
tempo comendo.

C’EST FINI

BATE-REBATE

INTIMIDADE

PREVISÃO

PLACAR DE MOMENTO

FOTO
:  D

ivulgação

Nada a ver comparar a TV do 
passado com a de agora – Parte 2

tanto assim, embora ela ainda tenha em boa 
quantidade e qualidade.

Mas, ao mesmo tempo em que deixou de 
ser compensador ser dona de tudo, a sua au-
diência no PNT que em 2017 era de 14 pontos 
nas 24 horas; em junho deste ano fechou nos 
11. Com certeza não foi fácil deixar escapar 
para as mãos da concorrência algumas des-
sas propriedades ou vê-las distribuídas em 
outros meios.

Passou a existir, não só na Globo, mas em 
todas, a necessidade de se amoldar à uma 
nova realidade. E ajustes pontuais o tempo 
todo têm que acontecer.

Ainda assim a TV aberta continua e conti-
nuará soberana, como sempre foi, já adaptada 
à uma realidade diferente da que existiu por 
tantas e tantas décadas.

Segue sendo a maior e melhor opção de 
entretenimento, onde o telespectador pode 
acompanhar, sem custo algum, muito jornalis-
mo ao vivo, inúmeros programas de auditório, 
os maiores eventos esportivos do mundo, sho-
ws ao vivo, programas infantis e as diversas 
novelas espalhadas pelos principais canais, 
além do mais importante: gerando o maior 
número de postos de trabalho. Difícil ainda 
enxergar alguém no seu retrovisor.

Paratletas 
de Linhares 
conquistam 69 
medalhas em 
competição na 
capital

No período de 26 a 30 
de junho foram realiza-
dos em Vitória os JEPES 
- Jogos Paralimpicos 
do Espírito Santo, com 
participação de 24 Pa-
ratletas do Projeto Para 
Linhares, treinados por 
Kelley Bonincenha, que 
se dedica sempre com 
muita disposição e gar-
ra para com seus co-
mandados, e por isso 
foram conquistadas 69 
medalhas na competi-
ção. Vale dizer que foi a 
equipe que mais meda-
lhas conquistou, e por 
isso foi Campeã Geral do 
JEPES

As conquistas: – Fo-
ram 52 medalhas de 
Ouro; 13 medalhas de 
Prata; e 4 medalhas de 
Bronze.

Por causa dessas con-
quistas, em setembro 
esses atletas represen-
tarão o município de 
Linhares e o Estado do 
Espírito Santo, na Etapa 
Regional das Paralimpí-
adas Escolares, em São 
Paulo.

É importante frisar 
também que foram con-
quistadas duas vagas 
para o JEB’s, que acon-
tecerá em novembro, 
em local a ser definido.
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“O fraco jamais perdoa: o perdão é uma das 
características do forte.”

>> Mahatma Gandhi
LÁ & CÁ
ALEXANDRE ARAÚJO
laeca@jornalopioneiro.com.br

•• O nutricionista Arthur Santana conseguiu um 
tempo na concorrida agenda para curtir o inverno 
típico de Gramado, uma das principais rotas 
turísticas do Rio Grande do Sul. Foto: divulgação.

•• Lindos de viver, Michelly Cleto disse o sim-sim-
pra-vida-toda para o jovem empresário Rodrigo 
Schowambach em cerimônia intimista com decor de 
Giovana Arpini. Foto: divulgação.

O personaltrainer Ra-
fael Marquiori marcou 
presença no lotado 
Maracanã para acom-
panhar a vitória do 
seu time, o Flamengo, 
contra o Fortaleza pelo 
placar de 2 a 0. Esta-
va na companhia de 
amigos.

A nutricionista Roberta Kampine e o engenheiro agrônomo 
Jhonata Ferrari disseram o tão sonhado sim-sim-pra-vida-
-toda numa cerimônia civil que contou apenas com a pre-
sença dos familiares. Os dois estavam lindos de viver.

O gente boa Lucas Fioretti está ás voltas para a primeira edição 
de um Modão de Viola que ele organiza no Lucas Bar, ali no 
centro da cidade. As atrações são Lucas Bertolani, Henrique 
Luiz e Vanderlei. Será sábado, dia 8, a partir das 14 horas.

Duas queridas de Lá&Cá, 
Kenia Gaburro Silva, e Pau-
la Rios, tomavam café tran-
quilamente no Manjar Ate-
liê, da chef Ariela Brasil, ali 
no bairro Colina. Em outra 
mesa, Maria Alice Laguar-
dia Lopes com um grupo de 
amigas.

Waldir Durão Filho na companhia do herdeiro Waldir Durão 
Neto sentaram para happy hour no boteco da estufa mais 
famosa da cidade, o Marobar. Estavam na companhia do 
amigão, Jorge Luiz Martins Pereira.

O relações públicas Bruno Portes almoçava na última 
terça-feira na companhia da decoradora Janine Ma-
nhães. Em pauta: festas e mais festas. Escolheram o 
restaurante Carla Guedes.

Na missa do meio dia de 
ontem, presidida pelo Padre 
Hansmiller, dois queridos 
estavam sentados no ban-
co da Igreja Matriz: os ad-
vogados e amigos Mariana 
Carneiro e José Venâncio 
Vitorazzi.

A confeiteira Mara Ronceti 
lançou duas novidades que 
estão fazendo o maior su-
cesso entre os apaixonados 
por coxinhas de verdade. 
Ela recheou generosamente 
o salgado com duas opções 
incríveis: frango com re-
queijão e costela com cre-
am cheese. São deliciosas. 
Provei e atestei.

A querida Dosilia Morei-
ra Burini comemorou idade 
nova na semana passada e 
ganhou jantar especial pre-
parado pelo esposo, o gente 
boa Leonir Burini, e pelos 
filhos Karine, Caroline e Le-
andro. Tudo acompanhado 
de pertinho pelos genros, 
nora e netos.

O projeto do novo DVD tem participações de Ana Castela, 
Maiara & Maraisa, Hugo & Guilherme, Murilo Huff, Wesley 
Safadão, Bruno & Marrone, Matheus &Kauan, Simone Men-
des, Bruno & Denner, Gustavo Mioto, Mari Fernandez, Geor-
ge Henrique & Rodrigo, Thiago Brava e Júnior Marques.

O empresário linharense Itagildo Marques foi um dos dois úni-
cos capixabas convidados para participar da gravação do novo 
DVD do cantor Gusttavo Lima, Paraíso Particular. O outro foi o 
amigo dele, Nelinho Miranda. A gravação foi na mansão do can-
tor em Goiânia.

Gabriel Mattedi Cecco, sócio e assessor de investimentos na 
Valor Investimentos, jantava na companhia da esposa, Laís Pe-
droni, e de um animado grupo amigos. Escolheram o conceitu-
ado Ana Ristoranti, o italiano mais famoso de Linhares.

SIM-SIM

NO MARACA

SIM-SIM

1º. MODÃO DE VIOLA

CAFÉ DA TARDE
NO MAROBAR

ALMOCINHO

NA MISSA

COXINHAS

VIVA DOSÍLIA

PARAÍSO PARTICULAR 2

PARAÍSO PARTICULAR

NO ANA

Avenida Comendador Rafael, 1.245, Ed. Gezel, Sala 403, Cen-
tro, Linhares - ES, CEP 29900-050

FOTO: Divulgação

EM CURITIBA FOTO: Divulgação

Ótimo dia, Fabiana 
Pitella e Hélio 
Coffler Júnior.
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Não sei se daria certo para 
aqueles que dependem do uso 
das palavras e também de alçar 
a sua voz quando em detrimen-
to da comunicação e da escrita 
ou falada, fosse usado os sinais 
de libras? Pois que está ficando 
cada vez mais difícil sobreviver 
sem uso do nosso vernácu-
lo. Temos que ficar vigiando a 
todo instante no que havemos 
de escrever e do que havemos 
de falar – aos poucos estamos 
sendo vilipendiados, ultrajados, 
onde se viu em qualquer país 
do mundo a exclusão de pala-
vras, frases que não podem ser 
faladas ou escritas? Que horror! 
Querem nos tirar até a nossa 
língua, que por sinal é tão rica? 
Estamos ficando sem palavras 
e sem voz, desde que elas te-
nham algum significado que 
contrarie ou indiquem ser ofen-
sa aos nobres. Por exemplo, se 
digo a palavra ladrão. Que sig-
nificado vem à mente de todo 
brasileiro? Aliás, o mundo in-
teiro sabe que essa é a palavra 
da vez, que tem andado pelo 
mundo. Veja que é um tremen-
do exercício para se falar de 
uma situação que nos incomo-
da o tempo todo. Sendo assim, 
quem de nós não entenderia, 
mas é frustrante. Em outra si-
tuação, se eu dissesse de um 
personagem por demais odiado 
no Brasil e não pudesse falar o 
seu nome, teria que dizer mais 
ou menos assim: Ele foi um im-
portante rei da Macedônia, que 
viveu no século 4 a. C. Em ape-
nas 33 anos de vida, o Grande 
formou um enorme império. Es-
taria falando de quem no Bra-
sil? Penso que assim, poderia 
me referir do causador de toda 
a desgraça no Brasil, ou será 
que mesmo desta forma esta-
ria correndo risco? Um Brasil 
sem palavra e sem voz estaria 
sendo construído? Certamente 
que seremos muito bons em 
construção de uma linguagem 
por charadas, incógnitas – num 
salve-se quem puder. Ou quem 
sabe na construção de códigos 

como faziam antigamente os 
adolescentes quando tinha que 
escrever ou falar seus “causos” 
secretos com a mudança das 
vogais entre as consoantes. 
Parece patético, não! Creio que 
é mais ou menos isso que que-
rem que sejamos, ou patéticos 
ou linguistas craques nos jogos 
de palavras, códigos, charadas 
ou sinais. Acho que estou fican-
do biruta. Não dá para falar sé-
rio, é sofrimento demais, é pe-
sado demais, ficar insistindo no 
mesmo assunto (política), mas 
por incrível que pareça quan-
do escrevo e submeto meus 
escritos ao público, se mudo 
de assunto a curva desce, e se 
mantenho as análises políticas, 
a curva sobe. Não é incrível? Se 
mudo o assunto para Teologia 
e falo do grande amor de Deus 
aos homens, a curva desce, 
mas se falo das artimanhas do 
Diabo no mundo, a curva sobe. 
Que droga! Uma droga mesmo, 
fazendo crer que que o mal 
tem sido mais interessante, ou 
quem sabe preocupante. Pare-
ce que esqueceram das flores, 
dos passarinhos, dos sorrisos, 
dos abraços, quando tudo isso 
nos fala, nos dá entendimen-
to acerca das coisas que nos 
cercam. E porque não, o senti-
mento carinhoso pelas pessoas 
do nosso lado, quando não nos 
custa nada esboçar um sorriso, 
ou talvez um bom dia. Tudo isso 
nos preocupa, quando vemos 
o nosso povo, antes conhecido 
por ser espontâneo, alegre, e 
agora se tornando triste, en-
cabulado, de poucas palavras, 
sem voz. Por favor! Se nos rou-
bam as nossas riquezas, pelo 
menos nos devolvam o direito 
do uso das palavras, nos dei-
xem pelo menos expressar o 
nosso sofrimento, gritar, tirar 
de dentro de nós essa angús-
tia que nos consome. Não te-
mos como sobreviver desse 
jeito, nos devolvam a liber-
dade de expressão, não que-
remos construir um país sem 
palavras e sem voz.

BRINCANDO E APRENDENDO

PROJETOS SOCIAIS 
EM SÃO MATEUS

PROJETOS SOCIAIS 
EM SÃO MATEUS II

A Segunda Vara Criminal de 
São Mateus vai selecionar 
projetos sociais para recebe-
rem apoio financeiro de até 
R$ 40 mil. O valor provém de 
recursos de prestação pecu-
niária, que quando não são 
destinados à vítima ou a seus 
dependentes, são designa-
dos, preferencialmente, a 
instituição pública ou privada 
com finalidade social ou para 
atividade de caráter essen-
cial à segurança, educação 
e saúde. As entidades inte-
ressadas em inscrever seus 
projetos deverão, primeiro, 
requerer habilitação jurídica 
no período que começou em  
03 de julho até as 18 horas 
do dia 14 de julho, conforme 
modelo próprio, acompanha-
do de cópia simples da ata 
de eleição da atual diretoria 
e cópia simples do estatuto 
social da instituição e CNPJ, 
cópia do documento de iden-
tificação e do CPF de seu res-
ponsável legal, além de com-
provação de que a entidade 
possui endereço e atuação 
em São Mateus.

Após a divulgação do resulta-
do das habilitações, as enti-
dades julgadas aptas deverão 
apresentar o projeto social, 
que pode contemplar um ou 
mais dos seguintes elemen-
tos de despesa: serviço, obra, 
material de consumo e ma-
terial permanente. Os proje-
tos admitidos seguirão para 
parecer do Ministério Público 
(MPES) e homologação pelo 
juiz. Em seguida, o recurso 
será destinado à instituição. 
O cronograma de execução do 
projeto deverá ser fielmente 
cumprido e será fiscalizado 
pela 2ª Vara Criminal de São 
Mateus e pelo MPES. E dentro 
de 30 dias após o término da 
execução, com prazo máximo 
até 31/05/2024, a entidade 
beneficiada deverá prestar 
contas do material recebido 
ou do serviço prestado. Todos 
os requerimentos deverão ser 
enviados para o e-mail: 2cri-
minalsaomateus@tjes.jus.br.

No Ceim Santa Rita de Cássia, no 
bairro Araçá, o projeto “Cantando, 
brincando e aprendendo” trouxe a 
música como instrumento de en-
sino e aprendizagem, explorando 
sons feitos pelo corpo humano 
como assobiar, barulhos feitos com 
a boca, bater palmas e os pés. As 
professoras de diversas turmas 
de Múltiplas Experiências, Dimara 
Luzia Fornaciari Laurencini, Marci-
neia Martinelli Bassetti e Priscilla 
de Jesus Faustin do turno matutino 
foram as responsáveis pelo proje-
to. As professoras explicaram que 
utilizaram nesse projeto diálogos 
informais e educativos, brincadeiras 
lúdicas, vídeos, desenhos, coletas 
de dados, confecções de materiais 
educativos, buscando aplicar cada 
metodologia conforme as especifi-

cidades de cada turma, contribuindo 
para a aprendizagem da criança.”A 
cada semana era apresentada uma 
cantiga para o estudante e logo 
essa era enriquecida com gestos, 
danças e brincadeiras, promovendo 
a socialização entre as turmas das 
mesmas idades no pátio. Também 
confeccionamos cartazes com as 
letras das músicas e realizamos 
diversas técnicas de artes como 
pintura com materiais diversos, re-
corte, colagem, rasgadura, carimbo 
das mãos e pés, dentre outros”, 
explicaram. A diretora do Ceim, 
Silmara Zamprogno, informou que 
a culminância foi realizada com a 
participação dos pais que foram até 
a escola para apreciar os trabalhos 
expostos, produzidos pelas turmas 
de 1 a 5 anos.

A adoção da tecnologia fotovol-
taica no Programa Minha Casa, 
Minha Vida (PMCMV), do Gover-
no Federal, pode reduzir em R$ 
670 milhões ao ano os subsídios 
da Conta de Desenvolvimento 
Energético (CDE), que são rate-
ados por todos os consumidores 
de energia elétrica no Brasil, já 
em 2023. A partir dos anos se-
guintes, esta diminuição será 
ainda maior, segundo cálculos 
feitos pela Associação Brasilei-
ra de Energia Solar Fotovoltaica 
(ABSOLAR) e pela Revolusolar, 
organização sem fins lucrativos 

que atua com soluções fotovol-
taicas para a população de baixa 
renda em favelas e comunidades 
do País. Os cálculos, enviados ao 
Governo Federal, apresentam ce-
nários comparativos, com e sem 
a inclusão da energia solar foto-
voltaica no programa. Os resul-
tados evidenciam os benefícios 
da tecnologia fotovoltaica para a 
população de baixa renda e seus 
reflexos na redução de custos da 
CDE, ou seja, beneficiando tam-
bém os demais consumidores 
que não possuem energia solar 
diretamente.

A Secretaria de Estado da Agricul-
tura, Abastecimento, Aquicultura e 
Pesca (Seag) e o Instituto Capixaba 
de Pesquisa, Assistência Técnica e 
Extensão Rural (Incaper), realiza-
ram, terça-feira (04), em Vitória, o 
Workshop Ater Digital. A oficina téc-
nica é uma das fases previstas para 
a implantação dos novos modelos de 
Assistência Técnica e Extensão Rural 
(Ater) incorporando as Tecnologias 
Digitais de Informação e Comunica-
ção (TDICs) e Internet – Ater Digital. 
A criação da Ater Digital no Estado 
tem como objetivo ampliar a oferta 
de serviços públicos com moderni-
dade e eficiência, incorporando as 
ferramentas digitais de informação 
e comunicação como forma de fa-

cilitar o acesso de produtores ru-
rais ao que há de mais moderno no 
conhecimento técnico-científico. O 
diretor-presidente do Incaper, Fran-
co Fiorot, destacou dois elementos, 
que segundo ele, são fundamentais 
para o fortalecimento da Ater Digital. 
“A primeira delas é que não pode-
mos abrir mão do potencial que os 
meios digitais nos proporcionam 
para potencializar os nossos resulta-
dos, tanto na agricultura quanto em 
outras esferas. Em segundo lugar, é 
compreender o grupo de trabalho da 
Ater Digital, formado por profissio-
nais qualificados, vai contribuir para 
melhorar os resultados no campo 
para o nosso público final, que são 
os agricultores familiares”, frizou.

FOTOVOLTAICA NO PROGRAMA MINHA CASA

NOVOS MODELOS DE ASSISTÊNCIA TECNICA

FOTO: Ceim Santa Rita de Cássia.

Paulo Florêncio

É advogado, Pós-graduado em Direito 
e PhD - Doutorado em Ciências da 
Religião

o 

BRASIL, SEM PAVRAS E SEM VOZ
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Estudo revela a riqueza nutricional 
dos sucos de uva brasileiros

Uma colaboração entre o Instituto Fe-

deral do Sertão Pernambucano (IFSer-

tãoPE), a Universidade Federal da Bahia 

(UFBA) e a Embrapa resultou em uma 

pesquisa que descobriu que o suco de 

uva integral, elaborado a partir de va-

riedades híbridas criadas pela Embrapa, 

é extremamente rico de compostos fe-

nólicos bioacessíveis. Essas substâncias, 

que têm a capacidade de serem absorvi-

das pelo organismo após a digestão, são 

conhecidas também como fitoquímicos 

ou nutracêuticos. A pesquisa identificou 

e quantificou 24 desses compostos, dos 

quais 11 se revelaram bioacessíveis. Essa 

descoberta foi feita seguindo o protoco-

lo InfoGest, que simula a passagem des-

ses compostos pela barreira intestinal, 

proporcionando uma visão mais preci-

sa de como esses nutrientes interagem 

com o nosso organismo.

O suco da uva BRS Carmem se destacou 

por apresentar o maior teor de fenóli-

cos bioacessíveis, indicando que fatores 

como a variedade da fruta devem ser 

mais explorados em estudos sobre ali-

mentos funcionais. De acordo com os 

pesquisadores, os resultados aponta-

ram que cada variedade de uva avaliada 

é uma matriz complexa e única.

Os compostos fenólicos mais bioacessí-

veis foram a catequina, a procianidina 

B2 e o ácido gálico, todos com bioaces-

sibilidade superior a 100%. A pesquisa 

também sugere que a bioacessibilidade 

desses fitoquímicos está relacionada à 

variedade da uva e aos teores de açú-

cares e ácidos orgânicos da matriz, evi-

denciando que fatores como a escolha 

da variedade e grau de maturação da 

uva devem ser considerados pela indús-

tria processadora de sucos.

Maria da Conceição Dutra, aluna de 

doutorado do Programa de Pós-gra-

duação em Ciência dos Alimentos da 

UFBA, afirma que os sucos de uva inte-

grais produzidos a partir das variedades 

avaliadas (BRS Carmem, BRS Magna, 

BRS Violeta e BRS Cora) podem ser ca-

racterizados como bebidas funcionais 

com apreciável teor de fitoquímicos 

bioacessíveis, principalmente da classe 

dos flavanóis.

Os sucos de uva são matrizes alimen-

tares ricas em compostos fenólicos as-

sociados a benefícios à saúde. Os pes-

quisadores frisam que, recentemente, 

a literatura científica tem relatado efei-

tos benéficos dos polifenóis no siste-

ma imunológico contra infecções por 

SARS-CoV-2, além de prevenir o risco 

de doenças cardíacas, diabetes melli-

tus tipo 2, diferentes tipos de câncer, 

obesidade, modulação da microbiota 

intestinal, Alzheimer, Parkinson e outras 

doenças neurodegenerativas.

A pesquisadora da Embrapa Meio Am-

biente Aline Biasoto esclarece que, 

para que os compostos fenólicos exer-

çam sua atividade bioativa e benéfica 

ao organismo humano, eles devem ser 

bioacessíveis. “A bioacessibilidade foi 

avaliada por modelos de digestão gas-

trointestinal in vitro. Após simular a 

passagem do suco integral pelas etapas 

da boca, estômago e intestino, a apli-

cação de membranas de diálise pode 

simular a mobilidade desses compostos 

pela barreira intestinal. A composição 

química da matriz do suco de uva dife-

re da dos vinhos devido aos altos teores 

de açúcares, perfil de ácidos orgânicos 

e ausência de etanol, e esses fatores po-

dem influenciar a bioacessibilidade dos 

compostos fenólicos”, explica.

Marcos dos Santos Lima, professor do 

IFSertãoPE, destaca que o Vale do Sub-

médio São Francisco é hoje uma impor-

tante região produtora de sucos que 

tem investido na elaboração de sucos 

de uva de alta qualidade produzidos 

com variedades híbridas adaptadas ao 

clima tropical semiárido, como as qua-

tro testadas. Atualmente, estima-se que 

sejam envasados 35 milhões de litros de 

sucos, entre integrais e concentrados.

O ESTUDO
As uvas foram colhidas em abril de 

2021 e cedidas por empresas localiza-

das em Petrolina (PE) e Casa Nova (BA). 

As variedades BRS Magna e BRS Car-

mem vieram da Fazenda Timbaúba, da 

empresa Queiroz Galvão Alimentos; as 

variedades BRS Violeta e BRS Cora, da 

Asa Indústria e Comércio, e a variedade 

Isabel Precoce, da empresa Grand Valle 

Industrial. Foram analisados parâme-

tros clássicos de qualidade de sucos de 

uva, seguindo as metodologias descritas 

pela Organização Internacional da Uva e 

do Vinho (OIV).

Nos sucos BRS Cora, BRS Magna e BRS 

Carmem, o principal flavanol quantifi-

cado foi a procianidina B2. No suco da 

variedade BRS Violeta, destacaram-se 

os flavanóis galato epigalocatequina e 

catequina. Em todos os sucos, isoquer-

cetina, rutina e ácido siringico também 

foram bioacessíveis após a digestão, em 

porcentagens razoáveis.

O trans-resveratrol, composto com 

muitos efeitos benéficos relatados na 

literatura, esteve presente como bioa-

cessível em todas as etapas do proces-

so digestivo para os sucos das uvas BRS 

Cora e BRS Carmem, com bioacessibili-

dade de 85,99% e 35,30%, respectivamen-

te. No entanto, a bioacessibilidade desse 

fitoquímico parece ser influenciada pela 

variedade, pois nos sucos das uvas BRS 

Violeta e BRS Magna, esse composto 

não foi detectado como bioacessível.

APRIMORAMENTO
As variedades de suco da Embrapa estu-

dadas foram desenvolvidas pelo Progra-

ma de Melhoramento Genético Uvas do 

Brasil, coordenado pela Embrapa Uva e 

Vinho (RS). O objetivo é viabilizar a pro-

dução de suco de uva, tanto nos polos 

tradicionais, como no Sul do País e nas 

novas fronteiras: as regiões Nordeste, 

Centro-Oeste e Sudeste.

“Desde 1985, o programa tem uma li-

nha de pesquisa dedicada a aprimorar 

a qualidade e oferecer maior competiti-

vidade ao suco de uva nacional. Desen-

volvemos variedades adaptadas e isso 

faz a diferença no produto”, declara a 

pesquisadora Patrícia Ritschel, uma das 

coordenadoras do programa.

Algumas décadas atrás, os sucos eram 

feitos de uvas da cultivar Isabel. Novas 

variedades possibilitaram aprimorar 

a qualidade dos sucos, cor, sabor e a 

quantidade de fenólicos. As novas va-

riedades também apresentam caracte-

rísticas importantes, como maior resis-

tência a doenças, facilitando a produção 

e resultando em um produto mais sus-

tentável.

Adeliano Cargnin, chefe-geral da Em-

brapa Uva e Vinho, ressalta que o pro-

grama de melhoramento nasceu prati-

camente com o Centro de Pesquisa do 

tema, sediado em Bento Gonçalves (RS), 

e foi fundamental no desenvolvimento 

dessa cadeia produtiva. “São mais de 40 

anos desenvolvendo e disponibilizando 

alternativas aos produtores. Além da ge-

nética, trabalhamos com mudas, orien-

tações para o manejo e elaboração de 

suco de qualidade”, completa o gestor.
FOTO

:  M
arcos Vicente
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“Depois de algum tempo você aprende que verdadeiras amizades 
continuam a crescer mesmo a longas distâncias, e o que importa 

não é o que você tem na vida, mas
 quem você tem na vida”. Bom dia, André Coimbra

Essa coluna é publicada todas as terças, quintas e domingos

>> Veronica Shoffstal

Nesta quinta-feira, 6, acontece o lançamento do livro “Peixes 
e Crustáceos do Parque Estadual de Itaúnas”, numa parceria 
entre e Instituto de Meio Ambiente e Recursos Hídricos (Iema), 
Associação Ekobé Brasil e pesquisadores da Universidade Fede-
ral do Espírito Santo - Ufes. O evento acontece no Centro de Vi-
sitantes do Parque Estadual de Itaúnas, em Conceição da Barra.

Do presidente da Acaps – Associação Capixaba de Supermer-
cados, Fábio Dalvi estou recebendo convite para o Happy Hour 
Vip que vai acontecer na próxima quarta-feira, dia 12, no Vitória 
Grand Hall, em Santa Lúcia, Vitória. Esse evento faz parte do 
calendário da Acaps e por isso é bastante prestigiado.

LANÇAMENTO EM ITAUNAS HAPPY HOUR DA ACAPS

FOTO
: Instagram

FOTO
: Instagram

FOTO
: D

ivulgação

Adam Emil, Esdras Leonor, Eleisson de Almeida, Helio Correa Santos, Helio Dórea, Helia Dórea Lima, 
Deni Almeida da Conceição e Paulo Sergio Saade.

•• Alguém já disse e não me custa repetir que pessoa simpática é aquela pessoa amistosa, 
agradável, educada, gentil e amável para com o outro. É, portanto, uma qualidade valorizada em 
qualquer profissão, em qualquer lugar. Simpatia, portanto é um sentimento de afinidade que atrai 
e identifica as pessoas, é uma sensação espontânea que leva o indivíduo a estabelecer uma 
harmonia com o outro, permitindo a criação de laços de amizade. Pois bem, foi isso que o Clube 
dos Legais pôde vivenciar em sua última reunião, realizada segunda-feira, no Restaurante Wine 
Garden, na Praia do Canto, com a nossa convidada HÉLIA DÓREA LIMA, filha do Legal Hélio Dórea. 
Com sua presença o ambiente ficou ainda mais aprazível, mais amigo e mais descontraído, porque 
sua maneira de ser enriquece qualquer ambiente. Foi legal, e mais legal ainda, porque por lá 
passou cordialmente o seu marido, o pração Marcelo Lima. Beleza pura.

Jhonson Gouvêa e Carlos Alberto Macedo curtindo a viagem 
que fazem pelo Velho Mundo. Na foto estão em Veneza

•• Márcia e Carlos Alberto Giuberti (Carlinhos Giuberti) 
estiveram visitando Mendonça, na Argentina, para degustar 
bons vinhos.

•• Legenda

HÉLIA CONVIDADA DOS LEGAIS

Começa nesta quinta-feira, 
7,  e segue até domingo, 

9, no Center Norte Concei-
ção, no bairro Conceição o 
primeiro Festival de Inverno 
de Linhares, com entrada 

franca.

Foi definido segunda-feira, 
por unanimidade, que o 

próximo almoço dos Legais 
será, excepcionalmente, 

sexta-feira, dia 14, no Res-
taurante Wine Garden, com 
presença de todas as filhas 
dos associados.  Será, com 
certeza, um belo encontro. 

Depois darei detalhes.

A 6ª edição do Simpósio 
Capixaba de AVC será 

realiza, de forma presencial, 
nos dias 25 e 26 de ago-

sto, no Auditório do Espaço 
Sebrae,  em Vitória.

Quem aniversaria nesta sexta-feira, 7, é o advogado 
Marco Antonio Brunelli Pessoa, venerável da Loja 
Maçônica “Luz da Juparanã”.

A Confraria do Vinho de Linhares tem reunião agen-
dada para a próxima terça-feira, dia 10. Os vinhos 
já foram selecionados peço coordenador, Jobson 
Bortot.

A Fundação Renova vai ter novo diretor-presidente. 
Andre de Freitas deixou a empresa ontem e segun-
da-feira, dia 10, assumirá Paulo Misk.

 O município de Linhares estendeu o período de 
testes do estacionamento rotativo pago. Com isso o 
sistema entra em vigor de forma oficial somente a 
partir do dia 1º de agosto. “Essa medida tem como 
objetivo familiarizar os cidadãos com a nova nor-
ma”.

Em ligeiro papo com Victor Arnal Filho segunda-fei-
ra, em Vitória, ele me disse que sua Pousada Ponta 
de Areia, em Prado, no Sul da Bahia, tem registrado 
uma frequência muito boa nesta época do ano.


